



**発行**  
柏市立西原  
中学校PTA  
**編集**  
PTA本部  
**電話**  
04-7154-3232

## 校長先生より

### 『温故知新』

西原中学校第46回卒業証書授与式が3月11日(火)に行われました。171名の卒業生は堂々とした姿で壇上に上がり、卒業証書を手にしました。一人一人が緊張しながらも晴れ晴れとした表情で証書を受け取っていました。「卒業」の「卒」は、終える、完了するという意味があります。「業」は、なすべき事という意味があります。つまり「卒業」は、学校の一つ一つの課程の終了を積み重ね、なすべきことを成し遂げたという意味が込められています。3年生に手渡した卒業証書には「中学校の課程を修了したのでこれを証します」と書かれていますので、中学校で修得すべき全課程の修得を完了し、社会に出て自分の力で逞しく生きていけるという証明書になります。卒業生には、この重みをしっかりと受け止め、新たな出会いを大切に、新天地での活躍を期待しています。

卒業式の中でもお話ししましたが、この時期、決して忘れることができないことがあります。平成23年3月11日の東日本大震災、昨年1月1日の能登半島地震、そして、未曾有のパンデミックとなった令和2年1月新型コロナウィルス感染症です。東日本大震災からは丸14年が過ぎました。いかに平凡な日常が大切で、ありがたい事であるかを振り返り、私たちが今できることを考え、様々な困難に直面した時にどう行動するか、そのために準備すべき事は何かを皆が協力して進めていかなければならないと思います。

今年の7月に、正門と通用門の間にあった西原中唯一の柏の木が伐採されました。移植が難しいとの事で、市のシンボルツリーが学校にないのは悲しいので、市にお願いして新たに柏の木を校庭の砂場の横に植樹してもらいました。新しい葉が出ないと古い葉が落ちないということから、親から子供へ絶えることなく結ばれるという縁起の良い木とされています。冬の寒さを越えても、古い葉は新しい葉の新芽を待つかのようにしっかりと残っています。気にかけて見て頂けると幸いです。

『温故知新』とは、古きを尋ね、新しきを知るという意味で、孔子が『論語』に述べた言葉です。この四字熟語は、昔の知識や教えを丁寧に学びながら、そこから新たな知識や道理を導き出すことを意味しています。皆さんはこの1年間どんなことがありましたか？良いことだけではなく、失敗や嫌な思いをすることもあったと思います。これまで皆さんのが経験したことや努力したことが必ずこれから的人生で役に立ちます。どんなことがあっても、大切なのは心のもち方、考え方です。なりたい(目指す)自分をイメージして仲間と家族と共に、諦めずに前を向いて前進すれば必ず道は拓けます。4月から成長した自分をイメージして、皆が笑顔で令和7年度を歩んでくれることを願っています。

最後になりましたが、保護者や地域の皆様方、学校運営協議会委員の皆様方には、今年度本校の教育活動に対し多大なるご支援ご協力をいただきまして、厚く御礼申し上げます。来年度も西原中学校への変わらぬお力添えのほどよろしくお願い申し上げます。



☆4月10日に令和6年度入学式が行われ、新入生が入学しました。

PTAからは、入学記念品として校章と保護者用名札をプレゼントしました。



# 5月



☆今年度から給食試食会を開催し、38名の保護者の方が参加しました。

子ども達同様、配給、配膳をしていただきました。

とても、おいしかったです。

ご馳走様でした。

給食室の皆さん

いつもありがとうございます。



# 6月

☆6月28日には、高等学校進路説明会があり、たくさんの高校の先生が来てくださいました。

子ども達も保護者の皆さんも熱心に説明を聞いていました。

お手伝いをしていただいた3学年委員さん、ありがとうございました。



# 7月

☆西原中スクールカウンセラーさんの講演会を保護者の方向けに行いました。

子育ての不安や思春期の子どもへの接し方など、たくさんのお話を聞くことができました。



☆PTAバレーの大会が行われました。

チームの皆さんには、5月から練習に励んでいました。

暑い中お疲れ様でした。



# 9月

☆9月13日に体育祭が行われました。

まだ、日差しが強い中でしたが、子ども達は、全力で走って、全力で応援して、仲間と力を合わせて最後まで諦めず頑張っていました。

競技中の子ども達や先生方の楽しそうな笑顔が印象的でした。



# 11月



☆11月1日に西松祭が行われました。  
午前の部では、合唱コンクールが行われ、1年生も2年生も3年生も最優秀賞に向けて歌声を響かせていました。  
午後の部では、吹奏楽部、演劇部、科学部が日頃の練習の成果を発表しました。



《吹奏楽部》

《科学部》

《演劇部》



☆制服等リサイクル販売会が行われました。  
たくさんの方にお越しいただきました。  
回収にご協力いただきありがとうございます。



☆教育ミニ集会が行われました。  
西原中学区の西原小、十余二小、西原中の先生方や保護者の方々、そして地域の方々が集まり、柏市防災安全課の方のお話を聞いたり、意見交換をしたりしました。

実際に仮設トイレ、仮設ベッド、パーテーションの組み立ても体験しました。



# 2月

☆2月8日に第1回柏市小中学校PTA対抗縄引き大会が行われました。

西原中からは、先生方、PTA本部で結成された2チームで参加し、見事、第1回の優勝を勝ち取りました。

この大会を通して、普段あまりできない先生と保護者との交流ができました。



## 三年生を送る会



1年生は、劇と歌で。

2年生は、歌、ダンス、劇で3年生へ感謝の気持ちを伝えました。

3年生は、後輩たちへの思いや感謝を歌と手紙で伝えました。

今まで  
ありがとうございました！

